
Ecole élémentaire les Prés Verts et Grands Prés Verts
30 avenue Gabriel Fauré
35235 Thorigné Fouillard

ecole.0351765d@ac-rennes.f

COMPTE RENDU DU CONSEIL D’ÉCOLE DU MARDI 13 JUIN 2022 à 18h 30

Présents :
Parents d'élèves élus : Mme Lestang, Mme Cruypenynck, Mme Plaigné, Mme Dore, Mme 
Dubois, Mme Durand, Mme Aussillous,

Enseignants     :   Françoise CHOQUER, Maëla LE BARBU, Louisanne BURLOT, Caroline GUILLET, Valauris 
BLANCHARD, Corine DRAZIC, Gaëlle AUTRET, Michèle SCHUMER, Marion CONAN, Grégory JOSSEAUME, 
Camille JOLIVET, Céline THOMAS, Esthelle STRAUB et Solène BELLIARD

Elu : Madame Mahéo
Excusées :
Mme L’Inspectrice de l’Education Nationale, Mme Rageul, Mme Hamon, mme Glémarec

Ordre du jour     :  
 Approbation du compte rendu du dernier conseil d’école.
 Bilan des projets de fin d’année et financement des actions réalisées
 Fonctionnement de l’école et liaison inter/cycles
 Perspectives de rentrée : fournitures scolaires, effectifs, classes, équipe enseignante, affichage des 
listes,….
 Les investissements, les travaux prévus sur les deux sites
 Élection des parents d’élèves
 Fête de l’école : Point d’organisation
Questions des parents :
La totalité des questions est prise en compte par l’ordre du jour.

A.     Approbation du compte-rendu du conseil d’école du 6 Avril 2023  

Le compte rendu du conseil d’école du 6 avril 2023 a été transmis à tous les enseignants ainsi qu'aux 
parents déjà élus, il a été affiché, se trouve sur le site internet de l’école. La directrice demande si le 
compte rendu est approuvé.
Approbation à l’unanimité. (une modification à apporter : Ajouter Mme Priscilla Vallée dans les RPE 
présents)

B.  Bilan des projets de fin d’année et financement des actions réalisées

Les actions sont présentées en grande  partie d’entre elles sur le site de l’école dont voici 
l’adresse     :  
https://ecole-elementaire-publique-thorigne-fouillard.ac-rennes.fr/
Ce site est également accessible en tapant : école élémentaire des prés verts Thorigné Fouillard.
Cet outil de communication proposé par l’Education Nationale sera remis à zéro le 30 Août 2023.



Lors du 2ème conseil d’école, nous avons présenté tous les projets et actions de l’année et les liens 
avec le projet d’école. La Directrice présente donc les projets de cette fin d’année par thème.

Activités sportives
Course d’orientation au parc des Gayeulles (CM1 de Marion Conan et CM1/CM2 de Valauris 
Blanchard)
Olympiades interclasses fin juin.
Cycle basket pour 4 classes (CP Céline Thomas et Grégory Josseaume / CE1 de Maëla Le Barbu) et 2 
séances pour les classes de Mme Choquer, Mme Rageul et Mme Autret.

Activités citoyennes     :  
Les élèves de CE2 passeront le permis piéton en présence du policier municipal.
Intervention de la police municipale dans toutes les classes en début d’année pour aborder en 
particulier le port du casque obligatoire à vélo et à trottinette.

Activités artistiques
Préparation des danses de la fête de l’école pour toutes les classes
Projet OCCE de danse pour les CE1 de Maëla Le Barbu et Esthelle Straub. Merci à Mme Mahéo et à la
mairie pour la mise à disposition de la salle de l’Eclat.
Théâtre dans quatre classes de CE2/CM1/CM2
Chant choral pour toutes les classes encadré par un intervenant de l’école de musique
Projet Photo avec des photographes dans le cadre de PhotoFollies : trois classes de Mme Thomas, 
Mme Le Barbu et Mme Straub

Activités scientifiques
Expériences de physique au collège pour les CM2 lors de la visite au collège
Suite de l’étude de la nature aux Gaudriers pour 5 classes de CE2 et CM1
Mise en couveuse d’œufs et attente de l’éclosion en CE1 chez Mme Straub et CP chez Mme Thomas.

Sorties à la journée
Les élèves de CM2 : Sortie autour de la 2nde guerre mondiale, parcours mémoriel, dans le cadre du 
PEDT . Nous adressons nos remerciements à M.Lelièvre pour son soutien, son aide et sa participation 
active.
Les élèves de CM2 de Mme Glémarec ont visité l’Assemblée nationale lors d’un déplacement en train 
à Paris.
Les CM2  de Mesdames Glémarec et Jolivet et les CM1/ CM2 de Mme Blanchard ont découvert le 
château de Pouancé et la Mine bleue d’Angers.
Les CM2 de Mme Blanchard ont participé à une visite « Rennes au Moyen Âge » avec l’office du 
tourisme.
Les CM1 de Mme Conan et Mme Drazic iront au Mont Saint Michel le 30 juin.
Les CM1/CM2 de Mme Blanchard ont participé à un rallye dans la ville de Rennes organisé par la 
Feuille d’Erable et la Ligue de l’Enseignement.
Les élèves de CP : visite du musée de l’école d’autrefois de Saint Gonlay.
Les six classes de CP et CE1: Château de la Hunaudaye

Question des parents     : Certains cycles de sports ont été, d’après certains enfants irréguliers ou retardés, 
ce qui a provoqué déception et problème d’organisation pour les parents (entre autre l’ultimate).
Quelles solutions pourraient être trouvées pour anticiper la déception en cas d’annulation ou report, et 
prévenir les parents pour que les enfants puissent avoir la tenue et/ou équipements adaptés ?



Réponse     : le fonctionnement de l’école élémentaire s’appuie sur un principe important qui est la 
gestion de la journée par un seul enseignant. Le programme prévu chaque jour est rarement respecté en
raison du fonctionnement inhérent d’une classe. Nous annulons et reportons des séances chaque jour 
que ce soit du sport, du français, des mathématiques … Pour ce qui est du sport en fin d’année les 
impératifs de préparation de la fête de l’école nous obligent  à changer notre programme et à 
interrompre des cycles prévus.

Question des parents : Certains parents regrettent d’être informés tardivement des sorties et des 
demandes d’accompagnement des parents. Il n’est pas toujours simple de poser des congés ou de
s’organiser, malgré l’envie de participer. Serait-il possible de prévenir les parents plus en
amont des dates de sortie ?

Réponse : Le mois de mai nous a piégés, les ponts se sont succédé et parfois pris de court par ailleurs 
des parents se sont désistés en raison de l’absence de leur enfant. Toutes ces raisons mises bout à bout 
nous ont tous mis en difficulté, veuillez nous en excuser.

Piscine
Bilan : les enseignants souhaitent signaler que les conditions d’encadrement de la piscine de Cesson ne 
sont pas celles prévues. En effet en 3ème période, les élèves n’ont pas bénéficié de l’encadrement 
prévu. 2 maîtres-nageurs étaient prévus par classe mais la piscine n’a pas réussi à recruter 
suffisamment de personnel. Par ailleurs, la température plus basse de l’eau cette année a limité les 
progrès des élèves.

Financement des sorties et activités pédagogiques

4 sources de recettes     : l  a municipalité, l’APE et ses actions, les souscriptions volontaires et 2 euros 
demandés pour les sorties à la journée. ( les 3 dernières sont gérées dans le cadre de la Coopérative 
scolaire OCCE Office Central de la Coopération à l’Ecole)

La municipalité
Budget municipal accordé à l’école élémentaire pour l’année 2022 /2023
Sorties pédagogiques : 9 000 euros
Actions spécifiques PEDT : 2560 euros
Transport : 3 000 euros
Activités piscine Cesson : 8 600 euros
Transport piscine Cesson : 4 352 euros

Il est d’usage que la mairie prenne en charge 50 % des sorties sans nuitée. Le compte OCCE paie 
l’activité ou le transport et lors de la sortie suivante nous effectuons l’opération inverse. Nous 
parvenons à un équilibre des participations.

L’OCCE

Situation comptable de l’OCCE

Les recettes 2022 2023

En compte en début d’année scolaire en septembre 2022     : 11 228,69  

Recettes     : 11 316  
Don de l’APE : 7000
Contributions volontaires des familles : 2269 euros
La vente des photos de classe : estimation 800 euros



La participation des familles pour le financement des sorties : 1217

Don OCCE dans le cadre du prix Etamine : 30 euros

Les dépenses     : 9887,17    (des dépenses supplémentaires d’environ 1400 euros sont encore à prévoir)  
Les projets
Sorties (car, animations…) : 7795,2 euros
Les livres des Incorruptibles : 222,18 euros
Les adhésions OCCE et Incorruptibles  : 783,20
Les assurances : 87,25 euros
Les achats de matériels pour l’école et les classes : 943 euros
Frais de gestion de la banque et de la COOP : 0,93+ 5,4 = 6,33
Abonnement Café pédagogique : 50 euros

Actions de l’APE     :  
-vente de livres d'enfant deux fois dans l'année
-un spectacle de noël pour enfant en Novembre
-spectacle de marionnettes pour enfant en Décembre
-vente de fromages
-vente de chocolats
-tombola des rois
-l'action objet personnalisé avec le sac
-la fête de l’école et la tombola

Financement des actions.
Question des parents : Pour certaines sorties, une participation financière est demandée. Pour certaines familles,
cela peut s’avérer difficile. Quels sont les critères pour demander une participation ?
Toutes les sorties ne peuvent-elles pas être gratuites ?

Réponse     :   Cette décision avait été prise lors du 3ème conseil d’école de l’année 2021 /2022, pour les sorties à la
journée. Une raison avaient alors été évoquée : faire prendre conscience du prix des sorties et de 
l’investissement  sur le temps extra-scolaire.

Quelle décision prenons-nous dans le cadre du Conseil d’école ?
L’école proposera une souscription volontaire aux parents pour les sorties obligatoires.

Une faible participation de 2 euros sera  demandée en cas de sortie à la journée comprenant du temps 
hors temps réglementaire en portant une mention particulière pour les familles en difficulté financière.

Par ailleurs nous avions envisagé alors sur le modèle de l’école maternelle, de communiquer en début 
d’année sur le coût annuel d’un élève. Nous réaliserons un calcul en fin d’année pour connaître ce coût 
moyen.

En conclusion     :  
L’année 2022/2023 a été une année riche en activités et sorties. Je remercie Mme Choquer qui consacre
du temps et fait preuve de bon sens dans la gestion de la COOP et sait nous guider.

Rappel     : chaque début de rentrée la consultation des comptes est possible.  
Le bilan est rendu chaque fin de mois de septembre.

Année 2023/2024
De nouveaux projets sont déjà en préparation ainsi que des actions fortes notamment autour des 
goûters et de l’équilibre alimentaire.



D. Fonctionnement de l’école et liaison inter-cycles

Vols de goûters :
Question des parents : Des vols de goûter, à priori dans les cartables sur le temps scolaire ont été 
constatés par des élèves.  Avez-vous été alertés ? Cela a-t-il été abordé en classe ?
Réponse : Non nous n’en n’avons pas été informés. Nous en parlerons en classe. Il est nécessaire que 
les parents communiquent vers l’enseignant en utilisant le cahier de liaison.

Liaison GS/CP
Les parents des élèves de grande section ont été accueillis dans les classes de CP lors de la porte 
ouverte organisée par l’école maternelle.
Les élèves de GS passeront une matinée en CP.

Liaison CE1/CE2
Les CE1 participeront à des jeux mathématiques et d’orientation aux GPV en compagnie des CE2 à la 
fin du mois de juin.

Liaison CM2/6ème
Les élèves de CM2 ont été accueillis au collège des Gayeulles et ont assisté à un cours de physique. 
Les professeurs de langues (arabe, allemand et italien) sont venus présenter leur discipline au sein de 
l’école.

E. Perspectives de rentrée     : fournitures scolaires, effectifs, classes, équipe enseignante, affichage des   
listes,….

A la demande des RPE, Mme Mahéo dresse un bilan des inscriptions en maternelle et élémentaire sur 
les deux écoles publique et privée.

Effectifs
14 classes : 5 aux Prés Verts 9 aux Grands Prés Verts
ou 15 classes si l’ouverture conditionnelle est validée une semaine après la rentrée.
La 15 ème classe breton accueillerait alors 4 élèves de CE1 et 7 élèves de CP aux PV.

CP : 59 CP dont 7  en classe breton
CE1 : 56 CE1 dont 4 en classe breton
CE2 : 75
CM1 : 82
CM2 :  58

Les classes
Ouverture conditionnelle de la classe breton.
Les CP et CE1 sur le site des Pré Verts.
Les CE2 CM1 et CM2 sur le site des Grands Prés Verts

Équipe enseignante
Départ administratifs des enseignants itinérants : Mme Autret, Mme Jolivet, Mme Blanchard, Mme 
Hamon pour de nouvelles aventures.

AESH : Mme Chuet sera affectée à temps plein à l’école Sainte Anne

Les classes



La constitution des classes est à l’ordre du jour des derniers conseils des maîtres mais est susceptible 
d’évolution jusqu’à la rentrée en fonction notamment des effectifs. Des admissions sont prévues 
pendant les vacances.

Fournitures scolaires     : consultation du site de l’école  
Dans un souci d’harmonisation, le conseil des maîtres a élaboré des listes de matériel scolaire.
Il est conseillé d’acheter des produits simples mais de bonne qualité et de réutiliser les matériels 
existants.
Les listes seront remises aux élèves et déposées sur le site internet de l’école. Certains professeurs les 
compléteront à la rentrée.
Le conseil d’école valide les listes de fournitures. Attention en classe de CM2, nous vous demandons 
de différer à la rentrée l’achat d’un agenda qui dépendra de l’enseignant de la classe.

Question des parents : Quand pensez-vous afficher les listes des classes pour l’année à venir, au vu de 
l’organisation de plusieurs familles qui doivent faire la rentrée sur les 2 sites, Petits et Grands Prés 
Verts ?
Réponse     :   Des admissions sont prévues pendant les vacances ce qui nous contraint à attendre le retour 
des vacances pour afficher les listes. Un affichage est prévu au plus tard à18h le vendredi 1er 

septembre.

G.   Les investissements, les travaux prévus sur les deux sites  

Les travaux demandés pour l’année 2022 2023 (septembre 2022 à décembre 2023) et la décision de
la commission des finances validée par le conseil municipal.
Axe 1 La sécurité     :  

GPV Ouvrir des portes de communication entre les classes pour permettre la surveillance des élèves en cas 
d’absence ponctuelle d’un enseignant et en cas de situation dangereuse pour permettre de communiquer : 
demande refusée dans l’attente de l’étude d’un agrandissement.

PV : sonnerie musicale permettant de passer des messages d’alerte nationaux mais également d’éviter 
d’entendre un bruit strident lorsque les élèves sont dans les couloirs. : demande refusée

GPV : système extérieur de type BSO (Brise solaire orientable) pour les classes du 1er étage : triple 
besoin : informatique, sécurité (les élèves se sentiraient moins exposés en cas d’intrusion dans l’école et de 
circulation sur la coursive) et également performance énergétique (contre le froid en hiver et réduisant la 
chaleur dès les 1ers signes de grande chaleur).
Demande acceptée : Devis avec rideaux et stores classe de Mme Conan et Mme Drazic : devis rideaux / attache
plafond (semaine dernière) 2 ou 4 classes

PV : achat de crochets pour les cartables pour éviter les chutes dans les classes des PV : solution à améliorer

Axe 2     : Le PEDT centré sur l’éducation au développement durable  

Aux GPV et aux PV : Finir l’installation de l’espace jardin en délimitant les bandes de terre 
avec des traverses : demande réalisée

GPV : Pose d’une clôture de 15m sur 20m avec un portillon ou un accès plus simple pour 
commencer : demande réalisée

GPV : abris de jardin pour les outils de 2,5m sur 2,5m : achat d’un coffre aux PV CP et CE1

GPV : récupérateur d’eau de 1 mètre cube non nécessaire (récupérateur enterré existant)

PV : installation de 3 bacs devant les classes côté cour : demande réalisée

GPV et PV : terreau pour remplir les « planches » de jardinage : demande réalisée

GPV et PV Réserve liée à l’installation du jardin



Axe 3     : L’informatique  

GPV : finalisation de la salle informatique : achat de 8 tables doubles adaptées à l’installation des ordinateurs 
80*160 : Demande refusée pour cette année

GPV : volets de type BSO
pour permettre aux élèves de voir les documents projetés dont des films dans le cadre des séances de Ciné 
jeunes mais aussi dans le cadre des disciplines d’enseignement.

GPV : achat d’un TBI pour la salle 3, dédiée à l’informatique et nouvellement rénovée pour permettre 
l’enseignement de l’informatique : Demande refusée
Accrochage d’un vidéo projecteur en salle informatique : ticket pour vidéoprojecteur : demande acceptée

Budget de renouvellement des applications informatiques : Oui normalement

Problème des TNI : 2 lampes aux services techniques + stock de 3 prévus
Lampes à changer immédiatement : Mme Le Barbu et Mme Choquer
Câble HMDI à remplacer dans la classe de Mme Jolivet.

Les travaux prévus
Le déménagement de la classe de Mme Le Barbu aux GPV.
Les rideaux seront installés avant le mois de novembre.

Un exercice PPMS confinement en raison de la présence d’un gaz toxique (imaginaire) a été organisé
ce  mardi  13  juin.  Il  a  permis  aux  élèves  et  aux  enseignants  de  se  remettre  en  mémoire  les
préconisations à suivre et de constater quelles étaient les améliorations à apporter (de type réserve
d’eau ? Liste d’appels à afficher).

I. Élection des parents d’élèves
Le conseil  d’école se prononce à l’unanimité pour des élections de parents d’élèves à distance par
correspondance.

J. Fête de l’école
Tous les stands (sauf restauration et buvette) seront gratuits. Un Big Tableau sera affiché dans le hall
des Prés Verts pour les inscriptions à la tenue des stands.

Photos scolaires     :  
Demande des parents d’accès aux photos à distance : cela n’est pas possible avec le photographe choisi.
Proposition de faire la photographie plus tôt dans l’année afin de mieux connaître les enfants de la classe.

L’ordre du jour étant épuisé, conseil levé à 20h20.

La signature de la secrétaire : Mme

La signature de la Directrice : Mme Burlot


